



Table de concertation  
du mouvement



Communiqué  
Pour diffusion immédiate

## Trois-Rivières accueillera l'action nationale de la Marche mondiale des femmes au Québec en 2015!

**Trois-Rivières, 27 octobre 2014-** La Table de concertation du mouvement des femmes de la Mauricie (TCMFM), en collaboration avec la Fédération des femmes du Québec, est heureuse d'annoncer, au nom de la Coordination du Québec de la Marche mondiale des femmes (CQMMF), que l'action nationale de la Marche mondiale des femmes au Québec en 2015 aura lieu le 17 octobre 2015 à Trois-Rivières.

Partant du parc de l'Exposition, les participantEs de la Marche se rendront au Parc Portuaire afin de se rassembler sur le bord du fleuve St-Laurent pour prendre la parole et assister à des prestations artistiques qui témoigneront de la force de mobilisation des femmes pour une réelle égalité entre les hommes et les femmes, entre les femmes elles-mêmes et entre les peuples .

*«Cet évènement unique permettra à la région de la Mauricie d'être visitée par des milliers de personnes venues de tous les coins du Québec. Ce sont environ 15 000 personnes qui sont attendues pour se rappeler les luttes encore bien présentes dans la réalité des femmes du monde entier. Mondialisation, désengagement de l'État, montée de la droite, des fondamentalismes et de l'antiféminisme sont tous des enjeux encore très préoccupants pour les femmes de tous horizons.» - Joanne Blais, directrice de la TCMFM.*

### **Le thème : Libérons nos corps, notre Terre et nos territoires !**

*« Lors de la dernière Rencontre internationale de la MMF les réflexions ont porté sur les liens étroits qui existent entre l'accaparement de la nature, l'appropriation des revenus et des droits des travailleuses, le contrôle du corps et de la vie des femmes, l'augmentation de la militarisation, de la criminalisation des luttes et de la violence envers les femmes. Ces échanges ont permis de définir le thème commun pour l'action de 2015 : « Libérons nos corps, notre Terre et nos territoires ». » - Alexa Conradi, présidente de la Fédération des femmes du Québec et porte-parole de la CQMMF.*

Depuis septembre dernier, chaque coordination nationale de la Marche est appelée à définir comment elle souhaite mettre de l'avant cette thématique en fonction des enjeux qui l'interpellent et à réfléchir à des actions qui mettent en valeur les différentes formes de résistance, de dénonciation et les alternatives que les femmes développent à travers le monde. »<sup>1</sup> Au Québec, c'est une vaste campagne

---

<sup>1</sup><http://www.ffq.qc.ca/2014/02/vers-la-marche-mondiale-des-femmes-de-2015/>

d'éducation populaire qui sera réalisée, et ce, de manière à ce que les femmes puissent faire des liens entre ce thème et leur vie de tous les jours.

### **La Marche mondiale des femmes**

La Marche mondiale des femmes est un réseau d'actions mondial rassemblant des groupes de la base œuvrant pour éliminer la pauvreté et la violence envers les femmes. « C'est pendant la Marche « Du pain et des roses » en 1995 que l'idée d'entreprendre une Marche mondiale des femmes pour marquer le début du XXI<sup>e</sup> siècle a germé dans l'imaginaire de militantes québécoises et de déléguées de plusieurs pays du Sud venues marcher avec les Québécoises. »<sup>2</sup> Elle a été lancée en 1995, à la suite à la Conférence mondiale sur les femmes de Pékin, en réponse au besoin des femmes de traiter d'enjeux importants *partout* dans le monde: la pauvreté et la violence et de la volonté de faire de l'éducation populaire.<sup>3</sup>

Rapidement, la MMF est devenue un mouvement large qui, en 2000, a réuni plus de 5500 groupes dans 163 pays et territoires autour d'une plateforme de revendications communes. En Mauricie, comme dans tout le Québec, des actions ont donc été réalisées en 2000, 2005 et 2010, et ont mené des milliers de femmes et d'hommes à se mobiliser lors des actions nationales, d'abord à Montréal en 2000, puis à Québec en 2005, et enfin à Rimouski en 2010. La TCMFM est fière que Trois-Rivières devienne la 4<sup>e</sup> ville hôte de cette action nationale pour la MMF de 2015.

Le comité organisateur tient à remercier le premier partenaire majeur, la Ville de Trois-Rivières, qui s'est engagée envers la TCMFM à aider l'organisation de l'action nationale de 2015.

- 30 -

### **Sources :**

**Joanne Blais**, directrice Table de concertation du mouvement des femmes de la Mauricie et porte-parole régionale de la Coordination du Québec de la Marche mondiale des femmes pour la Mauricie  
Contact : 819-372-9328 - 819-386-2191, [info@tcmfm.ca](mailto:info@tcmfm.ca)

-----  
**Alexa Conradi**, porte-parole nationale de la Coordination du Québec de la Marche mondiale des femmes  
Contact: Cybel Richer-Boivin, 514-717-4847, [crboivin@ffq.qc.ca](mailto:crboivin@ffq.qc.ca)

---

<sup>2</sup><http://www.ffq.qc.ca/luttes/marche-mondiale-des-femmes/a-propos/>

<sup>3</sup><http://www.marchemondiale.ch/index.php/fr/pres/general>